

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください	
回答	-	
回答数	144	

<p>支援センターで援助活動ができるので引き受けております。乳児期に少し離れて、用事をしたりするお母さんたちに感謝されたり、歯医者や美容院にいったりと、子育てを少しでも応援できて嬉しいです。支援センターでは、みんなが見守り、安全な環境で、何より先生たちがサポートしてくださります。これからもこのサービスが続けられるように、ファミサポも考えて新しい支援センターを作りたいです。</p>
<p>第1子のときは不安がありますから、交流も兼ねて、妊娠中から利用できる場であると喜ばれると思います。</p>
<p>私が赤ちゃんを産んだら、是非母と通いたいです！新しい●●が、私が通ったときのように、賑やかで楽しい場所であり続けて欲しいです！楽しみにしています。●●という名前やままごとやドレスも残してください！</p>
<p>のびのびと遊んだり、ゆっくりくつろげるセンターになってほしい。</p>
<p>小さい頃支援センターに通っていました。楽しいイベントがいっぱいあって帰りたくないぐらいでした。僕が親になって子供を連れて行きたいと思っているので良い建物にしていただけると嬉しいです！</p>
<p>広くて安心安全に過ごせる施設を期待しています。</p>
<p>もっと広くて、赤ちゃんからお母さんにとって過ごしやすい環境がよい。</p>
<p>●●も●●もそれぞれに良くてすごく助かってます。島根は動物園もないし、雨の日には本当に行く場所がなく、支援センターがあって助かってます。家にいると、ダラダラすごしたり、YouTubeをみせたりしてしまって、罪悪感もある。センターで周りの子供たちが喧嘩をしているのを見てうちだけじゃないんだ、とほっとすることもある。また、家にいるとこどもを必要以上におこってしまうがそれもなくなってよかったです。私たち子育て世代にとって、本当に本当に必要な施設で、本当に感謝しています。特に●●は男性も多いため私も行きやすい。子育てに参加しやすい。最後に、上の子が小学生になったら、いけなくなるのが今から不安です。なんとかしてもらえませんか。</p>
<p>母子相談を常駐させてほしいです。小さな子供を抱えて(複数だったり、体に痛みがあったりの中で)、そういった用があるなら市役所へ…というのはハードルも高く、敷居が高いです。そこを職場にされてる方には分かりづらいかもしれませんが、こんなことでわざわざ役所へ行っていいのか、行った先で信頼関係のない人に突然こんな甘えのようなことを話してもいいのか。でも手探りで育児をする中、誰かに話したい、ヒントが欲しい、こんな精神状態で、きびきび働く人の中に入っていくのは正直辛い。支援センターは最初から親子にウェルカムに作られているので、そこが安心なのです。作りもまったく違い、上の子がいたとしてもその子を安全に遊ばせながら話することもできます。このあたりを是非汲んで頂きたいです。以前市長さんに市役所に来ることはハードルが高いの?!と驚かれたことがあります。高いです。中にいる人にはわからないかもしれないと思ったので、書き添えておきます。</p>
<p>若い世代の声を取り入れた新しい支援センターになるとよい。アンケートがきちんと活かされるように望む。</p>
<p>支援センターは地域みんなが必要な場所です。地域で使い方を考えることが必要になったとき、使い方を柔軟にする必要があります。部屋を仕入れたり多目的になる場所があると良いですね。</p>
<p>今の●●の機能を維持することが、未来の子育て世代が安心して暮らせる環境のひとつだと思います。また、乳幼児がメインの施設であることは承知していますが、交流センター等と連携して幅広い年齢のきょうだいを持つ親子の居場所が確立されることを祈ります。</p>
<p>親子ともに安心して過ごせる空間であること、親の交流の場、相談など気軽にできる場所として期待しています。場所によって、特色があるのは良いことだと思いますが、今一度、利用者数などを参考に、どこの場所も人が集まるよう工夫をしていただきたいです。</p>
<p>実際に利用する人の使いやすい場所、楽しい場所、助けになる場所になってほしい。</p>
<p>家にいる母親同時の交流の場ともなっており、子育てが大変な時に孤独にならず悩みを相談できてよかったです。先生方が子は勿論、親同士でも繋がれるよう親切丁寧にサポートして頂け感謝しています。様々な事情により働くことができず、日中、子供と引きこもりがちになる専業主婦にとって、憩いの場でありとても大切な支援センターです。子供が伸び伸びと遊べる部屋数の増をのぞみます。</p>
<p>これからも子育ての中心となるべく施設、環境で今まで通り居てもらいたいです。</p>
<p>今は利用していないけどいろんなイベントに参加させてもらって楽しかったです。</p>
<p>新しくなったら、前みたいに小学生をうけいれて欲しい。今より広くなるようよろしくお願いします！私もいつか結婚して赤ちゃんできたら、支援センターに通いたいからよろしくお願いします。</p>
<p>十数年前、バス遠足に、父と息子で参加しました。ベビーカーに乗せて、歩いていると、先生から「慣れないから疲れたでしょう。ちょっとみておくから、休んで」と優しい手助けをうけました。保育園とは違い、親への温かい見守りがありました。今でもそのケアが行われているのだと、長く続いた支援のつながりをそのまま引き継ぐセンターであって欲しいです。また孫と行きたいです。</p>
<p>上の子が小学生になると、支援センターに行けなくなります。上の子と同じように、下の子も支援センターで色々な体験や経験をさせたく、小学生の兄弟で通う事ができる事を、望んでいます。</p>

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

新設の●●意見交換会に参加したが、授乳室等を加えることで、現在より保育室が狭くなっていないか？土日は利用者も多く弁当を食べる。スペースも必要なのに、今より広く考えるべきではないか。せつかく予算を使って立てるのだからみんなが使いやすい支援センターになることを期待しています。

以前、●●さんの●●時間に参加した事があります。自然派、反ワクチン思考の方のようで、「子供にワクチンを打たせないでください。自慢じゃないですがうちの子はワクチンを打ったことはありません。」と発言しておられたのがとても気になりました。自分のお店？●●に来られたお客さんに個別でそういう発言をされるのは問題ないと思いますが、市の施設である支援センターで、支援センターからお願いされて来ているのにそういった発言は如何なものかと思いました。市では子供の定期検診等を行ったり、母子の健康を守るために働いている人がいるのに、公共の施設である支援センターで、個人的な反ワクチン発言は控えた方がいいと思います。支援センターは、母子共に好きな場所なので今後も利用したいと思っています。

新築●●に期待している 保育室スペースを今より広くとり、多機能に使えるようにしてほしい。

家にいると、つい、YouTubeを見せたりしてしまうので、支援センターに来ると子どもと向き合って過ごせるし、親子共に有意義。他の親御さんの姿をみるとこんなふうで遊んでやったらいいのかと何かと参考になる。安心して過ごせる遊び場として期待する。

毎日大きなイベントはなくてもよいが、絵本の読み語りの会が、図書館がメインなので、平日にも読み語りのイベントが支援センターでもあるといいと思う。ほとんどが、0歳児さんの企画という印象で、幼稚園入学までお家の方と過ごす子供たちも少なくはない中、通える企画やイベントがもう少し増えたと行くのにな、と思う。

もう少し長く空いてるといい。日曜お金を払ってでも空いてたらとても嬉しい。

家事代行サービス等の案内や斡旋

●●の支援センターは、新設に伴い小学生低学年の子どもの利用も検討されていると聞きました。低学年といえども活動量は多く、活発だと、思います。未就学との遊びのレベルはかなり違うと思います。0歳のハイハイする子など、探索活動を楽しむような子などいると、安全面からも広い広い床面積が必ず必要だと思います。子育てをする人が支援センターを利用することで、大変だけでも、先生や親御さんどうして話をして。明日も何とか頑張ろうと、前向きな気持ちで子どもとか関われる、親の一つの心の拠り所として存在し続けて欲しいです。どの支援センターの先生いつも本当にありがとうございます。

なんとかいい居場所になるようによろしくをお願いします。

今後も子育て支援の拠点として、役割を果たして欲しい。

子どもが小さい時は大変お世話になりました。そこでできた友だちと今でも繋がっていて、私にとってなくてはならないかけがえのない場所でした。

●●を応援する会のスタッフさんの話を聞きました。私も、3人は産みたいなと思っているので小学生利用も考えて欲しい。

職員さんの継続 保健室をもう少し広く(新築●●)

転勤があり出雲、松江のセンターも利用しましたが●●の雰囲気がとても良く気に入っています。スタッフさんとの距離感が近くあたたい対応をしてくださるので頻繁に通うようになり育児相談もしやすくなりました。開所から20年経つとお聞きし行事や遊びの環境もよく考えられており長年の積み重ねを感じます。つぎまた転勤しても同じようなセンターに出会えることを願います、またこの地域でこれから子育てする方々のために●●はずっと今の雰囲気を継承し続けていただきたいです。

小学生の利用を可能としてほしい。支援センターは子供が屋内で気兼ねなくいつでも遊べる雲南市唯一の施設です。特に夏場や冬場は外遊びは難しく、支援センターの存在が本当にありがたいです。しかし小学生になると利用できない規則があり、同時に未就学の下の子まで連れて行けなくなり、子供達と自宅に引き籠もるしかないのかと危惧しています。小さな子供の安全はもちろん確保して、小学生の子供が遊べるスペースを設けて、色々な子供が楽しく利用できる施設としてほしいです。そのための追加の人員配置もしてほしいです。現在の運営体制(市営)を維持してほしいです。私は県外からの転入者です。子供が生まれた時、雲南市には知り合いがいませんでした。子を連れて初めて支援センターに行った時、先生方から話しかけてくださり、イベントや子育て支援事業を教えてください、そこから友達ができました。現在の先生方はとても熱心で子供一人一人のことを覚えていて、一緒に成長を喜んでくださり、長年の努力から保護者との信頼関係ができていますと感じます。現在の支援センターの素晴らしい運営体制、雰囲気を維持してほしいと切に願います。

利用者も少なく規模が小さいぶん、ひとりひとり覚えてくださったり子供を見ていただけるのでありがたい所もあります。支援センターの方とお話するだけで気分がリフレッシュできたり、子供へのアプローチの仕方やおうち遊びのヒントを頂けるので勉強になります。

小学校低学年の子の受け入れと、それができる広さの新築●●を希望します。

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

●●が新築・移転されるということで、感謝しています。本当にありがとうございます。地域に根付き、20年の歴史の積み重ねのあるセンターの良さが継承され、更なる機能もプラスされた施設となるよう、期待しています。育児相談や、子育てサークル、センターの行事も、ある程度はセンター内で行えるように、広さや間取りを考えてもらいたいですし、何年先でも活躍できる施設になるよう願っています！！

今後も同じように立ち寄れる場所、空間があって欲しい。●●の支援センターは家と近い場所にあったので移転するのは悲しい。参加出来るイベントが今後も継続してあって欲しい。

兄弟児も多く、小学生も、例えば低学年だけでも土曜など利用できるようになると嬉しいです。(ファミサポでもありがたいです)

●●子育て支援センターと●●子育て支援センターは集約化され統(廃)合して移転、複合化されることに元々反対ではなく寧ろ賛成するとともに要望する。また、●●子育て支援センターを民間(業務)委託されることを求む。または職員は会計年度任用職員のみで構成されるべきである。コスト削減、行財政改革のため。また、子育て支援センターとは直接関係ないが市内の保育園、幼稚園、認定こども園、放課後児童クラブを将来的には全て市直営ではなく、民間委託業務委託 社会福祉協議会、社会福祉法人、NPO、地域自主組織、シルバー人材センターへ完全委託されることを求む。民間のノウハウ、シナジー効果 運営、管理は十分に可能な状態である。行財政改革、コスト削減 財源、予算、財政は青天井ではないことを肝に銘じるべきである。子ども家庭庁の予算(措置)を最大限に使うべきである。要するに国、県支出 一般財源(市)の支出最小限 地方(過疎)債も極小化 以上強く要望する。

小学生の兄弟利用もルールを決めたらいいと思いますがファミサポの預りの場合はきょうだいではなくてもいなくても小学生利用を認めてほしいです。

昔の支援センターのように広い空間があると良いです。

新しく建つところは父親もたくさん来れるように広くしてほしいです。

限られた予算の中での新築だとしてもこれから利用する人たちの声や、現在の先生たちの声を聞いたりしてイベントも同じ場所で出来る工夫をして欲しいです。しっかり計画して欲しいです。よろしくお願いします。

●●子育て支援センターと●●子育て支援センターは統(廃)合して移転、複合化されることに賛成するとともに要望する。また、●●子育て支援センターを民間(業務)委託されることを求む。または職員は会計年度任用職員のみで構成されるべきである。コスト削減、行財政改革のため。また、子育て支援センターとは直接関係ないが市内の保育園、幼稚園、認定こども園、放課後児童クラブを将来的には全て市直営ではなく、民間委託業務委託 社会福祉協議会、社会福祉法人、NPO法人、自治会連合会、地域自主組織、シルバー人材センターへ完全委託されることを求む。民間のノウハウ 運営、管理は十分に可能な状態である。行財政改革、コスト削減 財源、予算、財政は青天井ではないことを肝に銘じるべきである。以上強く要望する。

県外から雲南に来てはじめての子育ては心細く不安ばかりでしたが支援センターを訪ねたことで、友だちもできぱっと視界がひらけた感じでした。職員の皆さんにはよく話を聞いてもらい相談をたくさんしました。支援センターが心の支えになっていたと思います。これからは私のような、知り合いもいなくて子育てはじめる方はたくさんおられると思います。そんな母たちのよりどころとなるような●●であってほしいです。

自分の家庭は、核家族で●●にすごく助けってもらってきました。●●は子どもが楽しく遊べる場でもあり、自分がホッと息抜きできる場でもあり、自分の気分転換にもなる場所でもあります。上の子が就学してから春休みや夏休みなどの長期休みに下の子も行けなくなりました。核家族で頼る親が近くにいない方も多いと思いますが、●●の存在に助けられた方も多いと思います。小学生の受入れはすぐには難しいと聞きました。今頑張っているご家庭、近い将来子供さんが小学校に上がられるご家庭、未来子育てされるであろうご家庭のためにも、いつか受入れ体制が整ったときにすぐに受入れできるようにそれを見越した建物にしてほしいです。助かるご家庭は多いと思います。最後になりましたが、新設になると聞いて嬉しく思いました。ありがとうございます！！土曜日などに行くとお父さんや祖父母さんもお利用されることが多くなったと思います。これからの時代に沿った施設に、今よりさらに良い施設に、なることを望んでいます。

母子保健対策強化事業 両親学級のオンライン実施やSNSを活用したオンライン相談など、妊産婦等のニーズに応じたアクセスしやすい多様な相談支援を行うとともに、母子保健に関するデジタル化や、都道府県による母子保健の支援体制を強化することで、妊産婦等の状態を適切に管理するなど、必要な支援が行われるよう体制強化を図る。併せて、居住する地域に医療機関がないこと等により、遠方の妊婦健診や産後ケアを利用する妊婦等の交通費を支援することで、妊産婦の経済的負担の軽減を図る。市町村事業 2妊婦健診や産後ケアの交通費支援事業【拡充】(1) 遠方(概ね1時間以上)の妊婦健診や産後ケアを利用する妊婦の交通費支援(上限15千円×利用回数) (2)妊婦健診を受診する妊婦のタクシー代支援(上限3千円×2回分)(※(1)の対象者を除く) ◆補助率:国1/2、市町村1/2 ◆補助単価案:1)15千円/回、(2)3千円/回【拡充】 よろしくをお願いします。

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

低所得の妊婦に対する初回産科受診料支援事業【新規】 R5概算要求額:1.3億円 目的 低所得の妊婦の経済的負担軽減を図るとともに、当該妊婦の状況を継続的に把握し、必要な支援につなげるため、初回の産科受診料の費用を助成する。対象者 住民税非課税世帯又は同等の所得水準である妊婦。ただし、当該妊婦の状況を継続的に把握し、必要な支援につなげるため、以下の要件を満たす者とする。＜要件＞ 要件:所得判定のため、世帯の課税状況を確認することに同意すること 要件:妊婦健診の受診医療機関等の関係機関と市町村が、必要に応じて、支援に必要な情報(妊婦健診の未受診や、家庭の状況等を含む)を共有することに同意すること。内容 (1)初回産科受診料補助 低所得の妊婦を対象として、初回の産科受診料の一部又は全部を補助する。(2)関係機関との連絡調整 把握した妊婦について必要な支援が提供されるよう関係機関との連携を図る。

初回産科受診料助成事業 非課税世帯の妊産婦の妊娠判定のための産科受診料を助成。初回産科受診料の助成事業について 令和5年4月から非課税世帯の妊婦の経済的負担軽減を図り、母胎及び胎児の心身の健康保持増進を図るため、妊娠判定のための産科受診料を助成します。〔対象者〕市内に住所を有する住民税非課税世帯であって、下記の要件を満たす方。・所得判定のため、世帯の課税状況を確認することに同意する方・妊婦健診受診機関などと必要に応じて支援のための必要な情報を共有することに同意する方〔助成金の額〕妊娠判定に要した診察及びそれを判定するための検査項目に関わる自己負担額、但し1万円以内 子育て支援センターの民間委託(業務委託)の推進 行財政改革 コスト縮減 社会福祉協議会、社会福祉法人、NPO法人、地域自主組織、シルバー人材センターへ子育て支援センターを民間委託(業務委託)をこれまで以上に推進します。

安全に遊べる、広いスペース 小学生低学年程度まで利用できるありがたい。

いつも●●を利用させてもらっていて、このような場所優しい先生やいろいろなお友達と一緒に遊んだり良い時間を過ごす素敵な場所です。

育休中、とてもお世話になりました。子育て支援の場として、無くてはならない存在だと思います ●●の支援センターは移転されるとの事ですが、今までの良さを失わずに移転できることを望みます

皆なが窮屈に思う事なく利用できる施設であるべきそして地域の特徴に寄り添った施設 お母さんの心の支えとなる場 親子の息抜き場 親子の絆を深める場 第三者がいる場だからこそ普段できない、そして気付かない子どもとの関わり方ができると思います だからこそ永きに渡り築かれてきた先生方地域の方の思いが消えてしまわないよう継承していく事が大切だと。子育て支援センターはただ遊びに行く場ではなく、何十年先の子供たちの成長や母親の心の成長にも深く影響する、それほどに皆なが愛している施設です。子どもの笑顔、子どもを持つ親の笑顔を大切に思ってくれる方たちがいる場所です これからの雲南市を支えてくれるのは今は小さな子供達、そしてその親達です だからもっともっと子供たちを雲南市全体で大切にしたい 子育てに悩むお母さんお父さん、実際に話を聞いて寄り添ってくれる事それが自然と形にできる場所がここです 子供の頃の記憶、これが素晴らしい世界だったら県外にでてもきっと雲南市で子育てしたいと帰ってきてくれます。だから今だけを見るのではなく長期にわたって深く大きく考えて新設していただきたいです

●●など、小さい子向けの企画がたくさんあり嬉しい。各種講座も勉強になるので今後も続けて欲しい。もうすぐ保育園に入所しますが、土曜日に利用できたらと思っている。

小学生のきょうだい利用のアンケートにも答えましたが、またこのアンケートがきて不思議でした。同じものかと思いました。新しい支援センターは長く利用できる施設になって欲しいです。そのために、しっかり間取りの工夫をして欲しいです。区切れるような扉があり、小学生利用のできる部屋が欲しいです。

新しいセンターは小さい赤ちゃんと大きい子どもが安心して遊べる広さを確保してほしいです。そのために今より大きくしてほしいです。

無料、清潔、親切

子育てするなら雲南市のスローガンそのままに、10年後、30年後もずっとたくさんの方に喜ばれる新設●●に期待しています。よろしく願います。

長期休暇期間は利用する子どもが増えるので、新しい支援センターはもう少し広いと安心だなと思います。

今まで一緒に遊んでいたのに、1番上の子どもが小学生になったからという理由で来られなくなったお母さん達がいるのが寂しいです。土曜日は特に、仕事が休みのお父さん達が子どもを連れてきたり、保育園や幼稚園が休みの分人がたくさん集まっています。せっかく新設するのなら、小学生も一緒に使えるように大きいと嬉しいです。また大型だとイベントに参加できる人数も増えて、賑やかになり子どもも親も楽しくてリフレッシュできるのではと思います。よりの層子育てを雲南市でという人が増えるのではないかと思います。今まであった●●(イベント名)も残っていてほしいので、そういう調理場や食事場所もあると嬉しいです。食事場所はお昼ご飯を食べる時にも使えると思うので。色んな市の子育て支援センターに行ったことがありますが、なかなか●●のように手厚い所はありません。私の実家が県外にありますがそこと比べてもなかなか●●レベルの支援センターはありません。今の状態よりもさらに良くなることを期待しています。大きさ部屋数内装、これから雲南市で子育てする人のためにいいものを期待しています。

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

<p>将来的にはもう1人子供が欲しいと考えています。雲南市には天気の悪い日に室内で遊べる安全な場所がありません。仕事柄なかなか父親の協力が得られず、祖父母にも頼れない私にとって、支援センターはすごくありがたい場所です。新設●●に、とても期待をしています</p>
<p>このままの活動を続けていってほしい。</p>
<p>夫が産休をとる予定でセンターをうまく利用したいと言っている。父親も安心して利用できるセンターであってほしいです。また、0歳児の企画が充実していて勉強になったので、ずっと続けて欲しい</p>
<p>お母さんの負担を軽減できるよう、もの、こと、ひとを充実させてほしい。</p>
<p>誰でも行きやすくなるように、支援センターの中の様子や、どんな風に過ごせばいいのかなど、初めての人ももっと行きやすくなるようにネットや広報などで情報を発信してもらえれば嬉しいです！！</p>
<p>小学校の利用という話しを聞くと、遊びも違うので小さい子が安心して遊べないと思う。支援センターの利用は未就学だけだと思うが・・・</p>
<p>新しく建てるようなことはやめて欲しい。既存または空いてるテナント施設に移転して欲しい。例えば●●の中に移転して、買い物中のみ短時間預かってもらえる制度などあればいいと思う。</p>
<p>0歳児の企画があったので利用するようになった。よく考えられていてどの行事も楽しく、かつ勉強になった。今後も続けてほしい。保育室が新設になるなら、より広がってほしいと思う</p>
<p>イベント情報などを分かりやすく掲示してほしい</p>
<p>子供と保護者(母親に限らず、ファミサポ等)にとって、一息つける大事な場所であってほしい。育児についていろいろ心細いとき、話を聞いてもらい肩の力が抜ける場所が必要です。アパートで声に気を使いながら子育てしていたとき、走り回れる支援センターで、叱らずに遊ばせられたのは泣きそうなくらい楽でした。一時保育のこととか、いつもおられる専任の先生からの情報をもらったことは安心感がありました。</p>
<p>せっかく新しくできるのならば 今より狭くなるのではなく少し体を動かしたりするスペースがあったら良いのでは？ 少子化のなか、あまりに決まった形で作るのは勿体無い。永く必要とされる施設をお願いします。そして、長きに渡り築かれてきた先生がたの想いが消えてしまわないよう継承してってもらいたいものです 私たちの時にこんな素晴らしいものがあればどんなに良かったことでしょう。</p>
<p>兄妹が多いため、低学年でも利用できると子供を土曜日みないといけない身としてはとても助かる。まだまだ一年生は年長と変わらなく、置いていく事もできない 昼食の取れる場所(外でもいい)があると外食などせず、お弁当で子供たちと過ごせる場所が欲しい</p>
<p>気軽に利用できる。利用者が多く、イベントも多い。子どもも親も楽しめる。</p>
<p>近くに建設が決まり安堵しています。地域のみなが全体で子育てを見守れるように、若い世代の声をよく聞いて、計画して欲しいです。安全に使えるように、広く区切れる部屋があるのはどうですか。</p>
<p>新しい場所はどこなところになるか、わかりませんが、とにかく飲食スペースを確保してもらいたいです。外にも日陰になる東屋のようなものも必要です。いずれ兄弟もできたら、利用したり、小学生になっても利用したいので、長く利用できるセンターの十分な広さを考えて建ててください。</p>
<p>新しい支援センターが建つ時には、●●と●●は小学生利用ができる施設にして欲しい。</p>
<p>新しい支援センターは長く利用できるように工夫してほしい。ファミサポも小学生利用ができるようにしてほしい。</p>
<p>支援センターを子育てのよりどころ、子育てをされる親にとって、大変助かっている場所です。●●子育て支援センターは、とても利用しやすく、リピーターが多い施設だと思います。ここで親子友達になり、子育ての同士ができました。●●子育て支援センターが、合併もなく●●で存続していただきたいことを強く望みます。土曜日や夏休みに小学生を連れていくと利用ができないことは、不便があります。新しい支援センターになる時には、小学生も利用できるようにしていただけると、大変助かります。強く望みます。</p>
<p>初めての育児で、不安定になる中、支援センターは心の拠り所でした。お母さん同士で仲良くなったり、ここでの活動に参加したことをきっかけに、生き方を考えるようになったり。とても楽しく充実した子育て期間を過ごさせていただきました。支援センターは、雲南市の宝だと思います。ぜひ、今後も温かく雲南市の子育てを見守っていただきたいと思ひます。</p>
<p>母ひとりで子供とでかけるのはとても大変です。そんなときに自分も子供も安心出来る場所が支援センターでした。子供を産むまでこんな場所があることも知りませんでした。1人目を育てるときはほんとに大変と思うことが多かったのですが支援センターに行けば子どもは遊ぶ私自身も人と交流できるとリフレッシュさせてもらっていました。2人目が産まれてからは上の子も下の子も安心して遊べる場所です。いろいろな家族形態があると思います。どのお母さんお父さんも1人で家ではなかなか大変なとき遠くにいくのは難しい、公園だと上の子しか遊べない そんなときに支援センターがあるととても助かります。誰でも使用出来る場所であってほしいです。</p>

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

小学生利用は、本当にお願ひしたいです。困っている方々をたくさんみてきて、今後子供が小学生になった時にすごく困るのが目に見えています。よろしくお願ひします。小学生も利用できるように広くて欲しいです。赤ちゃんが静かにお昼寝できる小部屋が欲しいです。

雲南市は室内で遊べる場が無く、市内で唯一ワンオペでも安心して遊べる場が支援センターでした。でも、来年は上の子が小学生に上がるので連れて行くことができず利用できないと思っています。唯一の場がなくなり、どうしたらいいのか今から暗澹たる気持ちです。小学生全学年でなくていいので、低学年までの同伴を認めて欲しいです。

設問10に書いた通りです。市はそれぞれのセンターや直近の保育園の先生方に負担、責任を押し付けすぎなのではないでしょうか。各所だけでの努力には限界があります。市でより保護者の意見を吸い上げ、市内で充実格差が生まれないようご尽力いただきたいです。

下の子は未就学児のため利用できるが、上の子は小学低学年のため支援センターは利用できず、上の子がいない時のみしか利用できなくなった。そうすると利用回数も減ってしまい、同じ兄弟なのに利用回数に差が出て不公平だと感じる。せめて小学低学年も一緒に入れる施設になればと思う。

育休中からずっと利用し今は土曜日に利用。なくてはならない場所です。来年は長男が入学するので利用できなくなります。新設●●が広さなど考慮され安全なルールのもとに兄弟のいる小学生を受け入れていただけることを期待しています。

未就学児の時は2人利用していましたが、長子が就学児になってからは、長子は利用出来なくなりました。支援センターの利用基準は、未就学児まで!と理解はしています。しかし我が家は核家族。長子を1人留守番させて行く訳にも行かず、「●●行きたーい!」と泣き叫ぶ下の子どもをなだめて、諦めさせているのが現実です。子育てのしやすい雲南市!と宣言しているのに、支援センターの利用規約の線引が理解出来ません。もう少し柔軟性をもたせた支援センターの利用規約にして頂き、支援センターを利用する家族が、就学児童が1人で留守番出来るまで利用出来るよう希望します。

移転とのことで、どんな支援センターになるか楽しみにしています。土曜日の利用者はとても多いです。赤ちゃんから、走り回って元気に遊ぶ子、色々いるので、安全が確保できるよう、今より広いスペースになると良いと感じます。今は授乳する際、遊びのスペースを一部カーテンで遮って、授乳したり、後ろを向いて周りを気にしながら授乳しているので、遊びスペースとは別に授乳室があると良いと思います。子育てで辛いとき、支援センターの職員さんに、助けて頂いたことは数知れず…私のように感じている人は多いと思います。職員さんが働きやすいよう、職員さんの考えも、しっかり組み込まれた支援センターになることを期待しています。

引き続き、育児疲れを和らぎましていただける安らぎの自由空間であってほしいと思います。

●●の支援センターは先生方が優しくイベントが楽しいのでよく利用する。土曜日とかはお父さんが利用されることも多くあり、授乳室がカーテンだと目立つような気がして気になるので授乳室とかをつかってほしい。子供がもっと小さいときに走り回るお兄ちゃんお姉ちゃんにハラハラしてしまったことがあるので、大きい子も小さい子も安心して安全に過ごせるように遊ぶスペースを今より広くしてほしい。新しい支援センターが建つと聞いて子育て世代としては嬉しく思いました。ありがとうございます。

今まで県内の色々な支援センターに何度か行き、●●を利用した時にはこんなに手厚く良くしてくれる支援センターがあるのかと驚きました。先生方は心配りをしてくださり、優しく手を差し伸べてくださいます。夫は平日は帰りが遅く土日仕事があったり家でいる時間が少ないですが、●●があったから子育てを頑張ってくれたと思っています。子供達も●●大好きで私たち親子の拠り所であり強い味方です。ただ長子が小学生になり留守番はまだ心配。だけど小学生は利用不可なので自動的に下の子たちも連れて行けません。ファミサポも今まで子供達が大好きな先生方がいる慣れた場所で安心して預けられましたが、小学生は入れないのでファミサポのハードルも上がり困っています。新設にあたり、機能的なお部屋やスペースを設けていただき、小学生を利用可能にしたら大変助かります。今夏休みに公園は暑過ぎて行けず、夫はほとんど仕事でいないので狭いアパートで3人の子供を1人で見えています。我が子なので子供を見るのは当たり前なのですが、息が詰まりそうで辛くなることもあります。どうかこういうご家庭が少なくなるよう助けてもらえませんか？

母親の立場に寄り添った行政対応、育児の悩みなど話を聞いてもらえるスタッフがおられると、自分のリフレッシュにも繋がりが子どもへの接し方も余裕が持てる気がしています。●●子育て支援センターのスタッフさんには大変助けられていますので、概ね満足していますが、より良い支援センターになるように検討していただきたいと思っています。

●●の新設を叶えていただき感謝しています。子どもを産むまではまったく支援センターとか知りませんでした。ほんとうに実家の遠い私にとってはなくてはならない大切な場所です。これから続く母たちが満足してたくさん利用していける施設を建ててほしいとねがっています。

支援員の方々の温かな関わりが、嬉しかったです。子育ての不安や心配に、寄り添っていただける存在や場所があることで助けられている人がたくさんいると思います。これからも子育ての味方である、支援センターであり続けてほしいと願っています。

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

施設の拡張と小学生利用をすすめてほしい。子育てをはじめて県内の支援センターをいくつか利用したことがあるが、●●のような温かい場所はあまりなかった。職員の方が子どもや保護者のことを気にかけてくださるため、とても居心地がよい。一方で設備面が追いついていないのが残念だ。雲南市は住みたい田舎や子育て世帯に人気があるという評価があるが市の政策として子育てに対して注目すべきものがほとんどない。子育て支援は経済対策にもつながる。日本以外の先進国では教育に予算を投資するのが当たり前である。メディアでも取り上げられているが兵庫県明石市のような思い切った取り組みをしても良いのではないか。未来を作るのは今の高齢者でも現役世代でもない、今から育ていく子どもである。その子どもが大人になったときに誇れる市になってほしい。関係者の方々、よろしく願いいたします。

小学校低学年まで利用できるとよいです

1、もっと広くしてほしいです。2、小学生も利用出来るようにしてほしいです。

雲南市に限らずですが、全国的に、支援センターという場所に助けられているお母さんは多いと思います。非営利で、誰でも平等に利用できる公共の場所は無くなってはいけないと思います。支援センターがより良い環境となるよう、地域みんなで育ててほしいです。●●子育て支援センターについても大変かとは思いますが、今ある機能はそのままに、より地域に寄り添った場所であることを願います。また、今後は小学生も利用できる児童館のような場所も増えると嬉しいです。公民館の空き部屋開放など、試験的に試してほしいです。

相談(会話)する場と、遊び場を分けて欲しい。誰でも気軽に入れる工夫してほしい。別室で小学生が勉強できる場があるなど、兄弟姉妹がいる場合での利用のし易さも期待したい。キャラクターなどではなく、木のおもちゃなど、温もりのある空間であってほしい。広島県●●は素晴らしい施設でした。是非、視察などに行ってほしいです。

沢山の人が利用できる施設にしたいと思います。

●●支援センターが新しくなると聞きました。すごく楽しみです。行政さんに感謝です。第二子でも利用したいです。今の●●の雰囲気があるまま保たれることを期待しています。10年、20年先でもこの建物でよかった！と思えるようなセンターになることを望んでいます。

土曜日に利用していますが、利用する家族が多く、狭いと感じています。支援センター新設にあたり、現在よりも広い設計を希望します。

土曜日利用する際に、今は子供がまだ保育園ですが、上の子が小学生になると利用できなくなるのが怖いです。土曜日ワンオペになることが多く、●●の存在に本当に助けられています。家の中ではYouTubeばかりになってしまし、狭い家では子供も喧嘩が多く、発達上、広い●●のような場所でのびのび遊ばせたいです。小学生利用の声がたくさん上がっています。是非、きょうだいの小学生利用のできる広々とした●●にしてください！雲南市にはそもそも、子供の遊び場が少なすぎます！！道の駅に遊具があったら、遊ばせながらご飯を食べたり出来るし、●●にも、ゲームセンターではなく、子供の遊具や遊び場があれば、親子連れが増えて●●の売り上げも上がるし、人も市外から来たりするのでは？！山陰ならではの雨天が多い土地柄、室内で遊べる子供の場所が少ない雲南。商業施設や公共施設の多い出雲や松江に子連れ世帯が流出するのは当然だと感じます。

今でも十分楽しい場所になってます。●●の出張版が週一ではなくもう少しやってもらえると嬉しいです。無料のイベントはとても楽しませてもらっています。電話予約やその場に行って予約以外にもアプリで予約できるといいなと思いました。

●●支援センターが移転されるということですが、現在と同じ●●に移転してほしいです

誰もが通いやすく、なおかつ場所としては広いところがいい。

月一回でもいいので、●●以外の支援センターも土曜開館の日があると嬉しいです。

走り回れる広い支援センター

特にありません

招待状みたいな仕掛けがあると、よし！行こうかなって思うかも。紙はコストがかかるので、メールで。1度利用した記録のある方に！

毎回約束書を書くまでもいいと思う。約束守れば小学生の兄弟も利用できるようになればありがたい。(保護者のみでなく、兄弟にも約束書を書いてもらう)

日曜日祝日も運営してほしい。新設するのであれば、小学生も入れるように広くしてほしい。先生はそのままをお願いしたいです。

ちょっとしたパンやお菓子など販売する日があると楽しみもあっていいかなと思う。また、雲南市は●●など子どもに関する店が少ないのでたまに服など買える日があるといい

広くて長い時間子供が楽しめる施設がほしい

土日祝関係なく空いていたらいいなと思う

集計項目	12. 支援センターに期待することがあればお聞かせください
回答	-
回答数	144

あたたかいスタッフのみなさんがいてくださること ある程度おもちゃ等が充実していること イベントが開催されること
駐車場からすぐ施設に入れるようになるといいです。
小学生の低学年だけでも利用ができるといい そのために環境も考えていかないといけないが
よく通っている方々の輪が出来ているとその輪の中に入りにくい、孤立している気分になることも多々ある。最近、●●支援センターに行ったが以前よりも職員の方が子どもや親に関わって、話したりしてくださり嬉しかった。イベントに参加したいが、予約制のため気が引ける。当日の状況、体調をみて行けるかもと思ったときに予約なくても気軽に行けるようなイベントがあると嬉しい。
特にはないです。充分働きかけて頂いていると思います。
子どもたちが安心して遊べる環境を提供して下さりありがとうございます！ 新しい支援センターが子どもたちが安心して思い切り遊びが楽しめる場所になるのを楽しみにしています！
子育てする親にもっと支援をしてほしい
不可能だとは思いますが、母と子が離れて活動出来る機会があると嬉しい。子は子で楽しめる会をして違う部屋で母はマッサージやピラティスなどでリフレッシュが出来れば最高です。
我が子が0歳の時から各支援センターを利用してきた。最近、親の息抜きが主になり、親の大変さをスタッフが代わってあげている雰囲気が伝わる。支援センターは、子育ての大変さ、疑問などスタッフが共感してあげる場で、託児の場ではないと思う。時にはそんな利用の仕方分かります。いろんな利用者のケースはあると思います。しかし、子どもが親を身体ごと求める時期は限られています。だからこそ親子の絆を深めるためのやり方を伝えたり、絆を大事にする場であって欲しいと切に願います。
雲南市らしさが出るイベント等、小学生も3年生くらいまで利用できたら嬉しいです。
場所によっては、おさがり服やおもちゃを置いているところがあり、とても助かっている。
就学前までしかいけないが、小学低学年1.2年生までは、良い感じにしてほしい。人数制限しないで、皆で交流しながら行事の参加をしたい。毎回参加されている方は初めての方やあまり参加されていない方に譲って欲しい。●●支援センターをもっと分かりやすくしてほしい。保育園にも各支援センターから行事の用紙を配布してほしい。
土曜にイベントが増えると参加しやすいなどと思います。
無くならないでほしい ご飯持ち込みOKになったりしてほしい
コロナ禍前みたいに子どもと一緒におやつ作りができればいいなどと思います。
小学校低学年まで利用できると、長期休みや保育所が利用できない育休中などは、助かります。
日曜日も開設してほしいと思いました。
自販機や軽食が買えると嬉しい カフェスペースなど子どもを見ながら大人同士で話せる場所があると良い
ずっと地域のこども、親の憩いの場として存在し続けてほしいです。お願いします。
●●の支援センターは大きくは無いですが先生方が優しく、気さくでとても居心地が良く、子どもも友達同士でも1人でも遊びたいように遊ばせてくれ、そんな中でも先生方が必ず見てくれる安心感があるので、このままの継続していく事を希望します。
Iターンで親と親のつながりがないので、そこを繋げていただけるようなイベントがあると嬉しいです。
日曜日、祝日も開所してほしいです
●●の支援センターはいろいろイベントがあるみたいだが、争奪戦だと聞いたので。わたしは行く気にならない。競っている感じが良くないと思う。●●の支援センターは人が来る人が少なくてさみしい印象だった。●●の支援センターはアウトホームな感じがして一番行きやすい。
子供を遊ばせることだけが目的ではないとは思いますが、家でもできることなら家でいいと思ってしまう。
早く飲食できるようになって欲しい 小学一年生も一緒に行ける支援センター
10Iにも記入したが、もう少し広くしていただきたい
職員が変わらない方がいい 今より保育室が広い方が良い
祝日も利用できるとありがたいです